

## \* TARDE PARA EL OLVIDO

Por Lic. Miguel Guerrero Cañarte

Aunque en realidad no lo será. Difícilmente se borrarán las imágenes que los presentes y televidentes vivieron el pasado domingo. La más grave en la cuarta carrera cuando los aprendices William Chila y Ronald González volvieron a ser protagonistas en la pista y como resultado, el primero de ellos en la clínica tras una aparatosa rodada prácticamente frente a tribunas.

## \* CANCELAN PATENTE

Analizados los videos los miembros de la Junta de Comisarios, sancionaron inicialmente a Ronald González con 15 reuniones de suspensión, la máxima pena que les permite el Reglamento, en tanto que el lunes, la Comisión de Carreras resolvió cancelar la Patente del mencionado aprendiz, lo que implica que la misma no podrá ser revisada por ningún concepto en un año calendario. Asimismo se impuso cinco fechas de suspensión a William Chila. Drásticas sanciones que tienen voces a favor y en contra pero que van en aras de preservar el espectáculo hípico.

## \* STUD CHIVITO SE RETIRA

Trascendió este martes la salida del medio del stud Chivito cuyos ejemplares pasaron a otras cuadras. La Chivita y Salvador pasaron al cuidado de Pedro Maquilón, mientras El Kuraca pasó a manos de Hernando Díaz. Una potranca del segundo semestre por Philosophy y Laudia siguió a cargo de Luis Alberto Morán pero ya tiene otro dueño. La realidad es que aunque los studs son muchos, los propietarios ya se empiezan a contar con los dedos.

## \* CÓMO ESTAMOS EN EL MUNDO

El siguiente es un cuadro estadístico donde se aprecian detalles de los países reconocidos por el International Stud Book Committee, incluyendo a Ecuador, que reportaron en 2012 informaciones inherentes al desarrollo de sus respectivas hípicas y que constan en el Catálogo Internacional que circulará en abril. Ecuador reportó 80 nacimientos, 184 caballos que corrieron al menos una vez y 334 carreras de finos.

País	(A)	(B)	(C)	(D)	País	(A)	(B)	(C)	(D)
Argentina	I	8.135	11.664	5.607	Italia	I	980	4.152	2.904
Alemania	I	859	2.511	1.314	Jamaica	III	323	987	799
Arabia Saudí	III	1.262	1.623	499	Japón	I	6.818	23.758	16.717
Australia	I	15.540	30.545	19.076	Macao	II	N/D	650	509
Austria	III	21	170	47	Malasia	II	8	1.166	746
Bélgica	N/D	17	170	173	México	III	321	1.102	1.358
Brasil	I	2.766	5.957	4.073	Nueva Zelandia	I	4.183	5.610	2.949
Canadá	I	1.900	6.221	4.294	Perú	I	557	1.766	1.993
Chile	I	1.621	3.961	4.821	Polonia	III	370	460	280
Corea del Sur	III	1.321	3.361	1.873	Puerto Rico	II	300	1.473	1.820
Ecuador	III	80	184	334	Qatar	III	24	570	346
Emiratos Árabes Unidos	I	N/A	728	213	República Dominicana	III	76	362	900
Escandinavia	II	415	2.541	1.220	República Checa	III	269	1.300	311
Eslovaquia	III	36	477	120	República de Mauricio	III	N/D	427	309
España	III	175	847	469	Singapur	II	N/D	1.517	994
Estados Unidos América	I	22.500	57.026	44.929	Sudáfrica	I	3.318	7.043	3.833
Gran Bretaña	I	4.366	10.877	6.107	Suiza	III	28	427	164
Holanda	III	5	71	14	Trinidad & Tobago	III	135	457	388
Hong Kong	II	N/D	1.301	769	Turquía	II	N/A	2.810	2.357
India	II	1.810	4.368	3.570	Uruguay	II	1.850	2.070	1.076
Irlanda	I	7.546	7.176	1.084	Zimbabwe	II	85	280	169

Simbología: (A) Grupo de ubicación mundial; (B) Número de nacimientos reportados el 2012; (C) Número de caballos que corrieron al menos en una ocasión el 2012; (D) Número exacto de carreras en 2012. N/D información no disponible.

## \* DEBUTANTES

Un nacional y un foráneo hacen su estreno en nuestra pista.

- Papalolo (Ecu) castaño por Surely Six y Minerva por Lord At War nacido en el haras JR&S que correrá para el stud Topito. Es el octavo producto de la yegua americana. Entre sus hermanos maternos solo Ahitequierover (Destinado) fue ganadora de once carreras- Bacilón (Per) castaño nacido el 14 de octubre del 2008 por Pegasusbystorm (Fusaichi Pegasus) y Massiv Gold (Cleone) del haras Boucle y que correrá para el stud Jotavé. Ha sido ganador de tres carreras en Lima en tiros de 1.000 y 1.800 metros en la pista de césped y de una carrera en milla en arena. Es medio lote de 495 kilos de peso en Perú. Llegó al Ecuador el 14 de octubre del 2012. No corre desde el XX de abril del año pasado.

## \* CORTOS HÍPICOS

Complacida nuestra directora María Eugenia López ya que pudo comprobar que la señal de las carreras que emitimos en vivo y en directo por nuestra página [www.revistalafija.com](http://www.revistalafija.com) llega nítida al sur de continente, precisamente en Puerto Varas al sur de Chile...Según reporte del Dr. Alfredo Sánchez, Médico Oficial del hipódromo, el jinete William Chila sufrió politraumatismos más trauma cervical y lumbar... En las radiografías no se observan lesiones óseas.... Reposo de 72 horas con medicación....Mientras que el palafrenero Andrés Zúñiga, tuvo lesión trauma con sección del tercio distal del dedo anular derecho.... Se le realizó limpieza quirúrgica, sutura e inmovilización, sin ninguna consecuencia, debe tener 15 días de reposo.... Sin problemas Javier Morán que rodó al partir con Mazzatto y Carlos Lozano, que cayó del debutante Abidján por los 800 metros cuando el ejemplar se infartó y lastimosamente murió.... Agridulce tarde para el stud San José que en esa misma carrera vio ganar en forma contundente al también debutante Presley Boy.... Por primera vez en una jornada en este año, no ganó una carrera el líder Joffre Mora.... En cambio triplete para el látigo sureño Johnny Gihua que ganó tres en su mejor tarde en esta tierra.... Kennedy llevará como apero anteojeras en vez de laterales.... Colegial correrá con el nuevo stud Damiale y Axara lucirá la del stud Tres Jotas... Reaparecen Champion Again, Lady Forever y Bosso.... Para nuestros fans los videos de las carreras salen el mismo domingo en la noche en facebook de Revista La Fija a través de Youtube....Para más información y fotos de los ganadores visítenos en [www.revistalafija.com](http://www.revistalafija.com)